

Fecha: 19-02-2026
 Medio: El Heraldo Austral
 Supl.: El Heraldo Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: Araña de rincón en verano: Cómo identificarla y qué hacer ante una mordedura

Pág.: 10
 Cm2: 598,5
 VPE: \$ 248.989

Tiraje: 1.500
 Lectoría: 4.500
 Favorabilidad: No Definida



Araña de rincón en verano: Cómo identificarla y qué hacer ante una mordedura

Durante el verano es más frecuente la aparición de arañas al interior de los hogares. Entre ellas, la araña de rincón genera especial preocupación por los riesgos asociados a su mordedura, lo que suele aumentar las consultas médicas y la alarma durante esta época del año.

Marcela Cárcamo, médico veterinario, epidemióloga y académica de la Facultad de Medicina de la Universidad de los Andes (Uandes), explica que el calor influye directamente en este fenómeno, porque la temperatura aumenta la actividad y reproducción del arácnido.

Pero ¿cómo se puede identificar?

La experta indica que identificar la araña de rincón no siempre es

sencillo. No obstante, entrega aspectos que son clave: "Se reconoce por su color café, tiene un cuerpito pequeño, y en su estructura superior, o encéfalo tórax, tiene una marca muy parecida a un violín". Sin embargo, precisa que las personas sí pueden llegar a confundirla con arañas domésticas.

Comportamiento y riesgos para la salud

Cárcamo aclara que la araña de rincón no se trata de una especie agresiva. "Es una araña bastante asustadiza y va a evitar el contacto con las personas. Entonces, es una araña que va a morder siempre en el caso de que se sienta amenazada", explica.

Respecto a cómo actuar frente a su presencia, el consejo de la académica Uandes es evitar respuestas impulsivas. "La recomendación siempre es no matarla y manejar la situación con bastante precaución. Uno podría poner un frasco de vidrio, tapar la araña dentro y llevarla a otro lugar", indica, agregando que "hay que evitar el uso de insecticidas, porque muchas veces no funcionan".

También, enfatiza que esta especie cumple una función ambiental: "La araña de rincón cumple un rol dentro del ecosistema, porque come insectos, por lo que controla el rol ecológico".

En caso de una posible mordedura, el llamado es a no minimizar los síntomas. "Si una persona cree haber sido mordido por una araña, debe observar síntomas como

dolor local, enrojecimiento o inflamación, y acudir a un centro asistencial, si es que estos síntomas progresan", señala.

Ahora, en situaciones confirmadas, es enfática: "En el caso específico de una mordedura de araña de rincón, hay que ir sí o sí a un centro asistencial y buscar atención médica inmediata, porque se producen lesiones cutáneas graves".

Finalmente, Cárcamo subraya la importancia de la prevención dentro del hogar. "Manejar la limpieza del hogar, sacudir la ropa y el calzado antes de usarlo, sellar grietas, y en todos los lugares oscuros hay que prestar mucha atención. Por lo tanto, hay que ventilar siempre el lugar, mover muebles, abrir bodegas, porque son los lugares en donde las arañas prefieren instalarse", concluye.